



Volkswagen ist Partner beim Projekt «Energiefamilie» von «Zürioberland Wohnen»

- **Energiefamilie ist zwei Monate lang emissionsfrei mit dem e-Golf unterwegs**
- **AMAG Autowelt Zürich unterstützt das Projekt als technischer Partner**
- **Projektziel: Bevölkerung für energieeffizientes Leben sensibilisieren**

Das Projekt «Energiefamilie» wurde vom Zürcher Oberländer und «natürli Zürioberland Wohnen» ins Leben gerufen. Ziel ist es, einen Haushalt während zwei Monaten zu einem energieeffizienten Lebensstil zu führen. Volkswagen ist Partner im Bereich Mobilität und unterstützt das Projekt mit einem e-Golf, mit dem die Energiefamilie täglich unterwegs ist. Als technischer Partner steht die AMAG Autowelt Zürich der Energiefamilie mit Tipps für reichweitenoptimales Fahren zur Seite.

«Wie viel Energie wird in einem Haushalt täglich verbraucht?» Um diese Frage zu beantworten und auf den hohen Energieverbrauch hinzuweisen, hat «Zürioberland Wohnen» das Projekt «Energiefamilie» lanciert. Von Mitte Januar bis Mitte März 2016 wird Familie Hänni aus Wolfhausen in den Bereichen Wohnen und Energie, Konsum und Ernährung, Mobilität sowie Bauen energieeffizient leben. Im Bereich Mobilität ermöglicht der VW e-Golf der Familie emissionsfreies Fahren und sorgt so für eine optimale Energiebilanz. Orientieren kann sich die Energiefamilie während dem Projekt an einem Leitfaden, der von «Zürioberland Wohnen» zusammengestellt wurde. Ausserdem wird Familie Hänni bei fachlichen Fragen von Energieexperten beraten. Das Ziel des Projekts besteht darin Sparpotenzial im alltäglichen Energieverbrauch aufzuzeigen und die Bevölkerung für energieeffizientes Leben zu sensibilisieren.

VW e-Golf – emissionsfrei bis zu 190 km

Der e-Golf wird die Energiebilanz von Familie Hänni, die bisher mit einem Fahrzeug mit Verbrennungsmotor unterwegs war, deutlich positiv beeinflussen. Die Reichweite liegt je nach Streckenprofil, Fahrweise und Zuladung zwischen 130 und 190 Kilometern; bei sehr tiefen Aussentemperaturen kann die Reichweite auch darunter liegen. Für eine auch im Winter optimale Reichweite wird dabei eine neu entwickelte, optionale Wärmepumpe sorgen. Die als Zusatzmodul für die elektrische Heizung (Hochvoltheizer) und den ebenfalls elektrischen Klimakompressor angebotene Wärmepumpe nutzt sowohl die Wärme aus der Umgebungsluft als auch die Abwärme der Antriebskomponenten. Somit wird die elektrische Leistungsaufnahme

des Hochvoltheizers deutlich reduziert. Die Reichweite des e-Golf erhöht sich im Winter durch die Wärmepumpe um bis zu 20 Prozent.

Angetrieben wird der e-Golf von einem 115 PS / 85 kW starken Elektromotor. Souveräne Fahrleistungen sind die Folge: Binnen 4,2 Sekunden erreicht der Volkswagen eine Geschwindigkeit von 60 km/h; nach nur 10,4 Sekunden ist der e-Golf 100 km/h schnell. Faszinierend ist dabei die absolut verzögerungsfreie und extrem komfortable Anfahrperformance. Auf der Autobahn pendelt sich die Höchstgeschwindigkeit elektronisch begrenzt auf maximal 140 km/h ein. Damit garantiert der e-Golf emissionsfreies Fahren und dynamischen Fahrspass zugleich. Erhältlich ist das Fahrzeug ab CHF 36'950.-.

20. Januar 2016, Volkswagen Kommunikation

Bildlegende (VW_Energiefamilie_1):

Familie Hänni aus Wolfhausen: Chantal und Stephan Hänni mit ihren Kindern Fiorina und Andrin.

**AMAG Automobil- und Motoren AG
Volkswagen Kommunikation**

Livio Piatti
Leiter PR

Aarauerstrasse 20

5116 Schinznach-Bad

Telefon 056 463 94 61

Telefax 056 463 93 52

E-Mail: vw.pr@amag.ch

Internet: www.volkswagen.ch

